

Anlage zu TOP 24

Tischvorlage zu TOP 24

Benennung der neuen Erschließungsstraße im Bebauungsplangebiet Nr. 103I, Metjendorf, Am Ostkamp

Jörg Weden
SPD-Fraktionsvorsitzender

Dienstag, 14. November 2017

Herrn Bürgermeister Jörg Pieper,
Herrn Hans-Günter Siemen und
an die Mitglieder des Straßen- und Verkehrsausschusses

Sitzung des Straßen- und Verkehrsausschusses am Dienstag, 14. November 2017

Tagesordnungspunkt 24: „Benennung der neuen Erschließungsstraße im BBpl-Gebiet Nr. 103 I , Metjendorf, Am Ostkamp

Sehr geehrte Damen und Herren,

sehr kurzfristig (dafür bitte ich schon jetzt um Verständnis) möchte ich Ihnen im Namen der SPD-Fraktion einen Vorschlag zur Straßenbezeichnung im o.g. Neubaugebiet unterbreiten und hoffe, dass dieser Vorschlag letztlich „aus der Mitte des Ausschusses kommend“ angenommen wird.

Zur Sache:

Die „Alexanderheide“ lag am Ende des 19. Jahrhunderts weit außerhalb der bebauten Flächen der Stadt Oldenburg, gehörte zum Teil zum Ammerland und war als Sand- und Heidelandschaft eine beliebtes Ausflugsziel. Im Jahre 1897 entstand auf einem Teil des Gebietes ein militärisches Exerziergelände.

Nach dem 1. Weltkrieg – im Jahre 1927 – wurde die Entwicklung eines „regulären“ Flugplatzes auf der „Alexanderheide“ eingeleitet und 1932 beschloss der Rat der Stadt Oldenburg den Ausbau eines Sportflugplatzes „Oldenburg / Alexanderheide“ – die Einweihung erfolgte am 20. August 1933.

Über die weitere Entwicklung des Flugplatzes zum militärischen Flugplatz (Fliegerhorst) gibt es genauere Angaben unter www.fliegerhorst-oldenburg.de

Wesentlicher für unser Anliegen (Straßenbenennung) ist, dass auf dem Gebiet der Stadt Oldenburg die „Alexanderstraße“ oder „Alexandersfeld“ an die alten Bezeichnungen erinnern. Auf Wiefelsteder Seite wird im Gebiet der (Flurbezeichnung) „Alexanderheide“ lediglich mit der Straße „Am Fleggerhorst“ auf eine ehemalige Nutzung eines Teiles der Fläche hingewiesen.

Die SPD-Fraktion schlägt daher vor, hier die alte Flurbezeichnung „Alexanderheide“ für die Namensgebung der Straße im neuen Baugebiet zu berücksichtigen – ggf. mit dem Zusatz „An der ...“ oder „Zur Alexanderheide“.

Diese Bezeichnung würde auch zu den vorhandenen Straßennamen passend sein.

Mit freundlichen Grüßen

Jörg Weden